

Blu Radio / Economía / En Casanare, epicentro de la producción de gas, no encuentran gas barato

En Casanare, epicentro de la producción de gas, no encuentran gas barato

Los usuarios han sufrido incrementos de hasta 78% y Empresas como Enerca aseguran que no saben hoy a qué precio conseguirán gas. **Ecopetrol** asegura que sí le ha cumplido a la región.



Gas Foto: Blu Radio



Por: Marcela Peña | 13 de Marzo, 2025

Actualizado: marzo 13, 2025 03:55 p. m.



Casanare es el **epicentro de la producción de gas** con campos de la importancia histórica de Cusiana y Cupiaga. Produjo 63.45% del gas colombiano al cierre del año pasado, según los datos de producción fiscalizada recopilados por la ACP.

Vea también:



Economía

Minminas analizará cualquier alternativa en gas menos fracking o contratos

Sin embargo, sus habitantes no se salvaron de la oleada de incrementos en los precios del gas natural que afecta a todo el país, en algunos municipios **hay usuarios denunciando alzas de hasta 78%**. Varios sectores piden un acto de 'justicia' a **Ecopetrol** y la compañía asegura que sí le está cumpliendo a la región. Esta es la historia.

Así es el alza del gas en Casanare

En algunos municipios de Casanare el incremento de la factura del gas es del 20%, en otros, la gente habla de **hasta un 78% de incrementos**.

Arrancando el año Cusiana Gas informó a sus usuarios sobre las **nuevas tarifas argumentando que en noviembre de 2024 se acabaron varios contratos de suministro**, pero no es la única compañía en líos.

La gerente de Enerca, Nubia Stella Castro, dice que hoy no puede decirle a sus 56.000 usuarios cuál va a ser el precio del gas en los próximos meses porque no encuentra contratos de largo plazo y cada vez que sale a comprar le venden más caro. En noviembre de 2024 **Enerca pagaba 6.5 dólares por millón de BTU** y en marzo de 2025 están pagando **prácticamente el doble en contratos con Ecopetrol** que tienen **plazos muy cortos**.

"Lo que nos está generando digamos la incertidumbre y **la preocupación es que precisamente esos contratos se vienen incrementando en el precio**. Empezamos en febrero con 11.77 dólares, en marzo ya con 12.36 dólares y en abril no sabemos cómo va a

estar el precio del gas", dijo Castro.

Las propuestas que ha recibido Enerca para abril superan todas los 15 dólares y también en periodos cortos.

"Los usuarios todos los días nos están preguntando, los concejales y los alcaldes a cómo les vamos a vender el gas en los siguientes meses del 2025, pero **en este momento no puedo decirles a cómo voy a salir a venderles el gas o en cuánto se les va a incrementar la tarifa** porque no tengo el precio del gas", agregó.

Pedimos un acto de justicia a **Ecopetrol**: senadora Bernal

La senadora Sonia Bernal, del Pacto Histórico, asegura que **hay un enorme descontento en la región por el incremento en los precios del gas natural** y está preparando un debate de control político sobre el tema.

Según Bernal, la problemática no solo afecta a Casanare sino también al departamento del Meta, principal productor de petróleo en el país.

"Se les terminaron los contratos del gas que tenían estas empresas distribuidoras locales y dicen que les tocó acudir, dicen ellos, al mercado secundario. En otros términos mercado secundario es **comprar en bolsa al que compró, al que volvió a comprar y comprarlo revendido y no comprarlo del originario que sale de la tierra del departamento del Casanare**, que sale de debajo de las casas donde están las estufas que hay que prender. Donde vemos que se quema el gas en las Tea. Vemos y es mi impresión, que la digo respetuosamente al señor presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa: Necesitamos un acto de justicia y de ética y corresponsabilidad", dijo Bernal.

Bernal y otros actores de la región creen que el **Casanare debería tener acceso a gas barato, justamente por ser el gran productor en el país**.

La respuesta de **Ecopetrol**

"**Ecopetrol** ha ofrecido en los últimos años cantidades de gas natural de fuentes del Piedemonte para contratos que **garantizan firmeza para periodos de 3 o más años**. Sin embargo, algunos distribuidores de la zona no participaron", explicó la empresa a Blu Radio.

Otros conocedores de la industria explicaron que el **suministro de gas en Casanare no se da necesariamente con los campos productores de la región**.

Ecopetrol hoy suministra el 93% del gas que consumen los hogares y empresas del Casanare. Sin embargo, la petrolera también enfrenta sus propios desafíos de suministro.

"Actualmente, **Ecopetrol se encuentra comprando gas, para suplir sus necesidades, aproximadamente 50 GBTUD el cual corresponde al 5% del mercado**, que es necesario para la producción de combustibles del país", agregó la empresa.

 **Únase a nuestro canal de Whatsapp y manténgase al tanto de los hechos más relevantes.**

 **✓ Síguenos en Google Noticias con toda la información de Colombia y el mundo.**

Relacionados

Gas natural

Casanare

Lo más reciente

Antioquia

1 Accidente dejó un menor de edad muerto y otro herido en Manrique Central en Medellín

Judicial

2 Así estaba la casa donde murió Maradona: "Era una pocilga, una mugre"

Juegos de azar

3 Chontico Noche resultado del último sorteo HOY jueves 13 de marzo de 2025

Nación

4 Democratización universitaria en la UNAL, el inicio de un proceso constituyente

Entretenimiento

5 Esta noticia de Nanpa Básico emocionó a sus fans en Bogotá: "Era lógico"

los ancianos tienen mal olor



mundo



olvidará

